

## 今週のことば「よみがえり」

せいしょ

《聖書》ヨハネによる福音書 20:1-9

ふくいんしょ

イエスの「よみがえり」、ないしは  
 「復活」について色々議論されています。  
 しかし、はっきりしている事は、よみが  
 えったイエスに出会ったという弟子たち  
 の体験がなかったら、キリスト教は成立  
 しなかったという事です。

イエスの十字架刑による死は、イエス  
 に従っていた弟子たちにとって、挫折と  
 失望をもたらしましたが、その直後に弟  
 子たちは「神はイエスを死者のうちから  
 よみがえらせた」と言って人々に向かっ  
 て告げ始めました。いったい弟子たちは  
 何を体験したのでしょうか。あれほどイ  
 エスの死に際して挫折と失望におちいっ  
 ていた弟子たちが、人々に向かって福音  
 を述べ出したのですから、何かがあった  
 はずです。

歴史的に見ると、イエスという男がテ  
 イベリウス皇帝の時代にポンシオ・ピラ  
 ト総督によって死刑に処せられた事、彼  
 に従った者たちはキリスト者と呼ばれる  
 ようになり、今までイエスをキリスト  
 と告白している事しか明らかではありま  
 せん。キリスト教以外では、イエスのよ  
 みがりについての証言はなく、よみがえ

りについての弟子たちの体験がどんなも  
 のであったかを知るには、キリスト教内  
 部の文書によらざるを得ません。

よみがえりについての最初の証言が、  
 福音書の復活物語でない事は確かです。  
 近年の聖書学の研究においては、最初の  
 宣教内容として、まず「神はイエスを死  
 者のうちからよみがえらせた」、次ぎに  
 「キリストは復活させられた」という文  
 章が考えられています。

復活物語はそれぞれ違った形で伝えら  
 れ、それぞれの人の復活体験を語るとい  
 う形で書かれています。ある時には、イ  
 エスに出会っていても気がつかないでい  
 ます。とにかく、イエスは新たな出会い  
 をもたらしたのであって、人々と共に生  
 活されたのと同じ形で出会うのではない  
 事です。

私たちも又、よみがえったイエスに出  
 会う事ができます。もちろん、弟子たち  
 とは違った形です。よみがったイエスに  
 出会った体験は、弟子たち一人一人でも  
 違っていました。そういう意味で、私た  
 ち一人一人も違った体験をしています。  
 それは自分の今までの生涯を通しての出  
 来事や体験によって変わってきます。

復活の主日C年（滝野）